

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales  
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.  
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 9. Desafíos de la Teoría Política Latinoamericana en la contraofensiva neoliberal

**Desde la boleta única y desestabilización al voto electrónico para el desarrollo sostenible**

Gabriel Eduardo Moya  
moyagabri@gmail.com

Discute la importancia de las instituciones representativas y las diversas formas de institucionalizar la representación. También explora las modificaciones de los sistemas electorales para potenciar la conexión entre representantes y votantes. La decisión de modificar los sistemas electorales implica evaluar los costos y beneficios para los partidos políticos. El texto también menciona los desafíos del "voto cadena" y la necesidad de una votación informada. Además, analiza el impacto del populismo, el nacionalismo y la polarización en la democracia. El texto plantea interrogantes sobre la conveniencia y eficacia de la papeleta única y el voto electrónico en la promoción del desarrollo sostenible y la igualdad democrática. También toca la inestabilidad política, los problemas sociales y la desestabilización de los grupos gobernantes.